

+
DOÑA MARGARITA RIPOLL Y LLADÓ
DE COLL
Falleció el 13 del presente á las 5 de la tarde
E. P. D.
Su desconsolado esposo, padre, hermanos, hermanas, hermanos políticos, hermanas políticas, tíos, tías, sobrinos y demás parientes suplican á sus amigos y conocidos la tengan presente en sus oraciones y asistan al turno de misas que se celebrará mañana en la Capilla de San José de la parroquia Iglesia de Santa Enlialda de siete á ocho de la mañana.
No se invita particularmente.

PALMA

En el vapor correo *Cataluña* llegaron ayer entre otros de Barcelona, don Fermín Fernandez, don José Berenger, don Emilio Moñola, don Bartolomé Bosch, don Marcelino Aguilar, don Juan Prats, don Antonio Frau, don José Gimenez, don Pedro Rodriguez, don Juan Madrid, don Rafael Moll, don Jaime Palmer y señora y don Juan Valenzuela, acompañado de su hija Luisa, que regresa de Zaragoza, donde recientemente se ha celebrado el Congreso Farmacéutico, en el que figuraba como uno de los vice-presidentes.

Con procedencia de Valencia llegaron ayer en el vapor correo *Isleño*, don Vicente Ferragut, don Francisco Fleas, don Florentino Alemaña, don Marcos Colomar y señora, don Antonio García y señora, don Gregorio Maldonado y don Pablo Navas.

En el mercado de Felanig, el negocio del almendrán se ha animado de nuevo. El sábado se pagaba á 89 pesetas el quintal.

Muy concurrida se vió ayer la iglesia de Montesión con motivo de celebrarse la fiesta de Nuestra señora del Pilar.

Se interesa la presentación de don Ramón Garces Salavert en la oficina de la Caja de la guardia civil, para hacerle entrega de los alcances de su hermano Bartolomé, desaparecido en Cuba.

Dos muchachos que ayer por la mañana estaban pescando en el muelle se trabaron de palabras, arrojando al agua uno de los contendientes á su contrario.

Visto el hecho por varios transeúntes corrieron en auxilio del que estaba en el mar logrando salvarle.

El agresor fué detenido y conducido al depósito de capuchinos.

Entre el pasaje llegado esta mañana de Alicante á bordo del vapor correo *Lulio*, figuraban, don Jose Jerez, don Tomás Leozlirts, don Monserrate Carrío, don Jaime Serra, don Guillermo Castelló y un Teniente de Navío.

De las islas

Mahón

El día 10 de Octubre, se cumplieron 51 años que fué bendecida con toda solemnidad y gran aparato militar y á presencia de crecido número de espectadores, la fortaleza dicha de la Mola por el terreno en que está enclavada, recibiendo el nombre de Isabel II, que á la sazón ocupaba el Trono de San Fernando.

Con tal motivo las poblaciones de Mahón y Villa Carlos adquirieron el aspecto de día festivo.

El miércoles último en la capilla del Santísimo Sacramento de la parroquia de Santa María, se unieron en indisoluble lazo el primer teniente de infantería don Arturo Piñeyro Corveira, con nuestra paisana la señorita doña Juana Gimenez Buils.

El acto, cuya unión bendijo el Vicario de dicha parroquia Rdo. don Narciso Panadés, resultó solemne.

Desearnos á los noveles esposos muchas felicidades.

Inca

Hemos recibido atenta targeta ilustrada de la sastrería establecida en la calle Mayor de esta ciudad, á cargo de don Juan Suez y Compañía, por la que se nos participa haber recibido los géneros de última novedad para la temporada de invierno.

—A juzgar por la buena cantidad de tordos que cogió un cazador de esta ciudad en los tres últimos días, son muchos los que van quedándose en esta isla en su viaje de emigración.

Los segundos premios consisten en bonitas coronas, han sido adjudicados á las señoritas doña María Ferrá y Garau, doña Magdalena Cabanella y Rotger, doña Rosa Esteve y Blanes, doña Teresa Telladas y Más, doña Carmen Oliver y Sagaz, doña Juana Ribera y Llompart y doña Francisca Enseñat y Alonso además de algunos diplomados.

Además fué adjudicado primer premio de labores á la alumna externa doña Leonor Bosch y Sansó.

Dos niñas han recitado, en nombre de todas las demás alumnas, un voto de gracias al señor Obispo por su benevolencia yendo á repartir los premios á áquel colegio.

Después el señor Obispo ha felicitado á las alumnas premiadas y profesoras lo mismo que á las familias de las alumnas.

Seguidamente se ha efectuado en el oratorio el besamanos á la Virgen rezándose el rosario y cantándose una Salve y letanía y algunos himnos.

El acto terminó con la bendición y reserva de S. D. M.

A FAVOR DEL DESCANSO

El meeting de ayer

A las once de la mañana de ayer se celebró en la Plaza de Toros el meeting organizado por la Federación de las sociedades obreras, la Unión Protectora Mercantil y la sociedad de los dependientes barberos, para demostrar los buenos resultados que está dando á la clase obrera, el descanso dominical y el error en que incurrían cuantos combaten dicha ley.

La concurrencia fué bastante numerosa.

Constituida la mesa con intervención del señor Aparici, delegado del señor Gobernador, el compañero Marí expuso el objeto de la reunión, que no es otro que demostrar los beneficios obtenidos por los obreros con la ley del descanso dominical.

No hace aun muchas semanas, añadió, que á esta hora se hubiese celebrado un meeting no hubieran podido asistir muchos de los hoy asistentes por estar trabajando y por lo mismo sujetos á la avaricia del capital, y esto solo demuestra uno de los beneficios obtenidos.

Elogió la ley pedida por la clase obrera, pues esta debió á su falta de unión y organización se ve obligada á pedir pues aun no se siente con fuerzas para exigir, fuerza que tendría si la unión y organización de los obreros de todas las clases fuese una.

Hay aún quien cree, dijo, que esta ley ha sido dictada por propia iniciativa del señor Maura lo cual no es cierto, pues este señor la ha dictado no ha sido por iniciativa suya, sino por las múltiples peticiones de la clase trabajadora.

Se ocupó de las deficiencias de dicha ley añadiendo empero que no son los obreros los encargados de corregirlas, máxime cuando estas no perjudican á la clase trabajadora.

Al terminar el compañero Marí fué aplaudido.

Uno de los asistentes pidió la palabra contestándole el Presidente que no podía concedersela por no ser tribuna libre.

Esta negativa dió lugar á un ligero incidente.

Concediose la palabra al compañero Rullán, presidente de la Marina Terrestre.

Este dijo que no podía menos de congratularse de la implantación de la ley del descanso, pues durante 57 años de vida marinera no había tenido jamás un día de descanso.

Se lamentó de que aún haya obreros que censuren la reforma, llamándoles pobres y miserables, por carecer de cerebro que les permita calcular los beneficios que aquella les reporta.

El obrero añadió no debe mirar si la ley perjudica á unos máxime cuando demostrado está que beneficia al obrero y este lo que debe procurar es que el jornal de seis días le baste para llenar las necesidades de su casa, pues vergüenza me da cuando veo en las tabernas á los obreros perdiendo el dinero jugando al burro, dinero que les falta después para dar pan á sus hijos. (Muchos aplausos).

Usó de la palabra el Presidente de la Unión Protectora Mercantil, quien dijo que á su entender bien demostrados estaban los beneficios de la ley para la clase trabajadora; pero de la promulgación de esta ley no debemos dar las gracias á nadie pues nosotros nos las hemos ganado.

Falta solo una cosa, dijo, y esta es colocar entre todos la bandera de la unión.

Terminó dando un viva al descanso dominical. (Aplausos).

Se levantó uno de los individuos de la Comisión del gremio de barberos quien se congratuló de la implantación de la ley del descanso, pues sus beneficios los disfruta la clase trabajadora.

Concedida la palabra al Presidente de la Comisión de dicho gremio, no pudo levantarse á causa de la emoción que sentía.

Así lo manifestó el compañero Marí, añadiendo que su estado lejos de merecer censuras era digno de aplausos, y sonaron estos.

Habló el compañero Bisbal, diciendo que hasta ahora él y sus compañeros que forman parte de la Junta de Reformas Sociales habían sufrido con resignación las censuras que les habían dirigido, por creer que eran injustificadas.

Este meeting es precisamente para demostrar si esta campaña hecha por determinados elementos tiene un fin moral ó político.

El primer argumento de nuestros contrarios ha sido el de que la ley era clerical, pero el señor Azcárate ha demostrado que era civil y laica-social y si esta no bastase para demostrarlo recordaré que los únicos que votaron en contra de la misma en el Senado fueron los Obispos.

Han dicho también que es inquisitorial, pero ha esto no lo han demostrado, y claro está que no pueden demostrarlo, pues la iquisición estaba en la clase patronal que obligaba á los obreros á trabajar durante todo el domingo.

Para combatir el argumento empleado también por los contrarios, de que es un atentado á la libertad del individuo, bastará que recuerde que beneficia al mayor número afectos á ella y por lo mismo se la debe tildar de liberal.

Combatíó á los que censuran la supresión de las corridas de toros, diciendo que se estrañaba de que aún haya quien defienda espectáculos bárbaros.

Defendió á la Junta de Reformas Sociales, con respecto al cierre de las tabernas, pues precisamente entendiendo que los cafetines eran aún más perjudiciales que las tabernas, fué porque presentaron una solicitud pidiendo el cierre de los cafetines, pero como la resolución no está en las facultades de la Junta es por lo que tuvo que recurrir al Instituto de Reformas Sociales, cuya resolución no hemos recibido.

Con respecto á las tabernas, añadió, debo recordar una frase del médico señor Berga que dijo: «si estuviera autorizado para ello, pondría un cartel en la puerta de cada una de las tabernas, que dijese: *Caballeros, no entreis aquí que es la antecala de la tuberculosis.*»

Al terminar fué aplaudido.

El compañero Crespi, pronunció un breve discurso corroborando con nuevos argumentos lo dicho por sus compañeros.

Se mostró conforme en que la ley tiene deficiencias pero no por esto deben combatirla los obreros sino coger de ella lo bueno y procurar corregir lo malo. (Aplausos).

El compañero Ordinas que estaba en el público pidió la palabra.

El Presidente se la negó, observándole que la tribuna no era libre.

Insistió, Ordinas quien manifestó que lo único que quería decir, era que estaba dispuesto á combatir en cualquier punto los argumentos expuestos por todos y cada uno de los oradores.

El compañero Marí hizo un breve resumen dando por terminado el acto.

TRÁFICO MARÍTIMO

Durante la primera quincena del presente mes, el tráfico marítimo habido en este puerto ha revestido mayor importancia que la anterior, tanto en lo que atañe á las entradas y salidas de cabotaje como por la afluencia del pasaje, que ha constituido una verdadera riqueza para nuestra isla.

El tráfico de ganado tampoco ha dejado nada que desear, pues se cuentan á miles los cerdos cebados remitidos á Barcelona y Valencia, siendo también importantes las remesas á esta plaza de ganado lanar para el consumo de la misma.

La mayoría de dicho ganado procede de Cartagena y Almería, desde cuyos puntos lo remiten á Barcelona para embarcarlo en los vapores correos.

Durante dicho periodo han entrado 34 vapores, de los cuales 4 enarbolaban bandera inglesa, 3 francesa y los restantes eran nacionales, figurando también un contratorpedero francés y do buques de recreo que han recalado en este puerto de tránsito, con expedicionarios.

Entraron también 2 bergantines goletas; 2 pailebots; 3 polacras goletas y 11

faluchos de diferente tonelaje, todos con carga general á excepción de tres vapores y cuatro veleros que vinieron con lastre y un buque de guerra con su equipo.

Entre las diferentes mercancías importadas figuran importantes partidas de sal, cebolla, hierro, trigo, cemento, avena, patata, carbón vegetal, piedra, muebles, arroz, harina, pañería, un millar de toneladas de carbón mineral para la fábrica de gas, *La Económica*, otra cantidad igual para la *Isleña* y un cargamento de tabloneras de madera, para diferentes almacénistas de esta plaza.

Dichos buques tienen un desplazamiento total de 29.766 toneladas.

Salieron 26 vapores nacionales dos franceses, tres ingleses; una corbeta; 2 pailebots; 2 bergantines goletas; 2 polacras goletas; una balandra y 12 faluchos: Total 18.667 toneladas.

Además también salieron con patente refrendada, un buque de guerra, un bergantín goleta, dos vapores ingleses de recreo, un trasatlántico de gran porte y otro vapor mercante, que reunían doce mil 700 toneladas y un total de 977, entre pasajeros y tripulantes.

Exportaron géneros del país, almendrán, habichuela, madera, carbón vegetal, ajos, loza y otros efectos de alfarería, conservas, plantables, fruta y otros efectos.

En lastre salieron nueve veleros y cuatro buques á vapor.

Durante el mismo periodo en el muelle se ha notado el movimiento de ordinario, hallándose actualmente á la carga el bergantín goleta *San José*, que toma ajos, la polacra goleta *Joven Luisa*, que con diferentes efectos saldrá para Barcelona, el velero de su misma clase *Dolores*, que toma cemento y madera y otros faluchos de poco tonelaje que descargan patata y cebolla.

En los envíos de calzado se ha notado tendencia á la baja, superando las remesas de conservas y almendrán á puertos extranjeros.

Los descargadores de madera de Barcelona

Personas llegadas de Barcelona nos manifestaron que continua en aquel puerto la huelga de obreros descargadores de maderas iniciada hace varios días.

De una reunión que tuvieron comisiones de patronos y obreros en el Gobierno civil, no se consiguió llegar á un acuerdo á causa de la intransigencia en que se mantienen ambas partes.

Los huelguistas piden un aumento de jornal de 50 céntimos y han acordado desear en absoluto toda intervención directa para solucionar la huelga como no sea concediéndoles el aumento solicitado.

Los obreros descargadores de maderas en huelga que son unos 300 trabajan ocho horas diarias y perciben un jornal de siete pesetas.

Durante el año último sostuvieron otra huelga desde el 23 de Junio al 26 de Julio únicamente para apoyar á los descargadores de carbón mineral que les costó 55.500 pesetas pues á los jornales perdidos que ascendieron á 52.500 pesetas hay que añadir 3000 que gastaron del fondo de la sociedad de resistencia que tienen constituida.

PREVISIÓN DEL TIEMPO

Para lo que resta de la presente quincena, los astrónomos dan las siguientes variaciones atmosféricas.

Lunes 17.—Se hallarán en el Mediterráneo fuerzas perturbadoras que producirán algunas lluvias en las regiones vecinas á este mar.

Del 18 al 19.—Pasará desde Irlanda al del mar Norte una depresión y los núcleos perturbadores del Mediterráneo se irán alejando por el E. La influencia de estas fuerzas se sentirá algún tanto en las regiones cantábrica y mediterránea.

Jueves 20.—Se complicará la situación meteorológica con oposición de mínimos barométricos en el Mediterráneo, SO, y NO. de la Península, los cuales desarrollarán algunas lluvias y tormentas, especialmente en las zonas próximas á los centros de baja presión.

Viernes 21.—El mínimo del SO. pasará por el Estrecho y mar Ibérico, y el del Noroeste estará en el golfo de Gascuña.

Se registrarán lluvias y algunas tormentas particularmente desde el Norte al Centro, Andalucía y Levante.

Sábado 22.—Los mínimos del día anterior se hallarán en los parajes de Argelia y en el golfo de León, respectivamente, y nuevas fuerzas del Atlántico avanzarán hacia de Irlanda, NO. y SO. de la Península. Continuará perturbado

el estado atmosférico, produciéndose algunas lluvias, y principalmente en el NO. y SO., con vientos del segundo y tercer cuadrante.

Domingo 23.—La depresión de Irlanda estará en el Canal de la Mancha, el secundario del NO. en las costas de Gascuña y el del SO. se extenderá desde Aragón al Mediterráneo. En la Península recrudescerá el temporal de lluvias, con algunas tormentas, especialmente desde el Cantábrico y regiones centrales al Mediterráneo.

Lunes 24.—Los centros de depresión se habrán trasladado al mar del Norte y al Mediterráneo, hacia el golfo de León y parajes de Argelia, por lo cual, aún mejorará el estado atmosférico de la Península, seguirá produciéndose algunos chubascos en la región mediterránea, desde hasta donde se extenderá el Centro, con vientos de entre NO. y NE. que harán bajar la temperatura.

Martes 25.—Quedarán algunos mínimos barométricos en el Mediterráneo, que todavía ejercerán alguna influencia en Levante y Andalucía.

Del 26 al 27.—Pasará desde el SO. de la Península al Mediterráneo un núcleo de bajas presiones, que ocasionará algunas lluvias en Andalucía y Levante, propagándose algo hasta las regiones centrales.

Viernes 20.—Quedará un mínimo en el Mediterráneo superior, que producirá algunos chubascos desde el N. NE. al Centro, con vientos del cuarto cuadrante.

Del 29 al 31.—Las depresiones del Atlántico se acercarán al archipiélago inglés y mar del Norte, causando algunas lluvias en el NO. N., del 29 al 30, y en gran parte de la Península el 31.

Teatros

Principal

Hemos hablado con el empresario de dicho teatro y nos ha dicho que ha ultimado el contrato con la compañía dramática que dirige el primer actor señor Morano para dar una serie de funciones empezando el día de Reyes y terminando en Carnaval.

Asistencia Palmesana

Con otro lleno rebosante se puso en escena anoche en el Teatro de esta sociedad, la hermosa zarzuela en tres actos de Ventura de la Vega y del maestro Barbieri titulada *Fugar con fuego*.

Aunque la obra es de difícil ejecución el maestro Ribas ha conseguido en corto tiempo ponerla en escena con un ajuste que no era de esperar.

Las señoras Román y Reinés y los señores Martí, Amengual y Forteza lograron nutridos aplausos. El concertante final del segundo acto, obtuvo una buena ejecución, siendo llamado á escena el señor Ribas.

También tuvo que repetirse el coro de locos del tercer acto.

La numerosa concurrencia salió en extremo satisfecha de la agradable velada.

La Protectora

Con una concurrencia extraordinaria que ocupaba el salón de este teatro púsose en escena el drama de Dicienta *Juan José*, recibiendo la obra una buena interpretación, y al final de los actos segundo y tercero tuvo que levantarse la cortina para compartir los aplausos que el público tributaba á la señorita Usera (V) y á los señores Manera y Carreras.

El juguete de Parellada *Los asistentes*, entretuvo á la concurrencia:

Mar y Tierra

El teatro estaba de bote en bote. El sensacional drama *Don Juan de Serrallonga*, presentado al público con todo su aparato constituya para el público dos grandes novedades, una de ellas la reaparición en la escena de los veteranos aficionados señores Garriga y Ginard, y la otra producida por ponerse en escena dicho drama, deseado por los asiduos concurrentes á aquel teatro.

La interpretación de la obra, fué acertada. Llinás, Llobera, Paulo, los debutantes, todos, tenían marcado interés en salir airoso con su cometido y por esto pusieron toda su atención al drama por lo que el público lo siguió con entusiasmo.

Todos fueron aplaudidos y al final de los actos la tela se corrió repetidas veces.

Presenció la representación el señor Gobernador civil.

QUIEN QUIERE VESTIR BIEN precios económicos. Srvase en la Sastrería de los Almacenes Montaner, Sindicato de 2 á 10.

Notas del Mar

A primera hora de la mañana llegó ayer de Ibiza y Valencia el vapor correo Isleño...

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular) Las propinas Madrid 15 a las 14'15 La idea iniciada por la comisión...

después de terminada esta, se cortó la coleta, presenciando el acto su familia...

CEREVISINA PITA

Lavadura de cerveza empleada por la Academia y Laboratorio de Ciencias medicas en los hospitales de Barcelona para curar la VIRUELA...

CORONAS MORTUORIAS DE TODAS CLASES Y PRECIOS

Se imprimen cintas y lazos para coronas con dorados al fuego, en la librería de Amengual y Muntaner...

ALMACENES "SAN JOSÉ," BRONDO ESQJINA BORNE

Novedades, Pañería, Sastrería, Camisería, Alfombras, Yutes, Tapicerías y Géneros de punto.

Cultos

Para hoy Jubileo de Cuarenta Horas Concluyen en las Teresas en honor de su Titular...

El capitán Paredes, cerca de Madrid. Madrid 15 a las 14'15 La situación del Capitán Paredes y la actitud del Supremo...

Bereberes contra una tribu de leales. Madrid 15 a las 15 Una tribu formada compuesta de individuos adictos al Sultán...

Ayudantes de Obras Públicas Madrid 16 a las 23 Se ha dispuesto que los alumnos que han terminado la carrera de ingenieros...

TALONARIOS

PARA LA LOTERIA DE NAVIDAD Se imprimen en talones enumerados, la cantidad que se desea interesar...

A las señoras y señoritas

Habiendo llegado de París la Modista de sombreros E. G. ORDOÑEZ tiene el gusto de anunciar...

Estadística

Nacimientos. Día 2 al 6 de Octubre.—Varones 19, Hembras 12. Matrimonios. Día 2 de Octubre...

Combinación de gobernadores Madrid 15 las 14'15 Si el ex-gobernador de Sevilla, que estaba con licencia...

Una circular.—Temores Madrid 16 a las 23 Tánger.—Las autoridades locales han dirigido una circular...

Reunión de Concejales.—Meeting de protesta. Madrid 17 a las 0'35 Barcelona.—En la casa consistorial...

Posiciones recuperadas por los rusos. Madrid 17 a las 2'15 San Petersburgo.—Momentos después de terminada la sangrienta batalla...

PILOTO El Piloto que quiera embarcarse en el laud «San Bartolomé» con destino a Certe puede avisar en la Comandancia de Marina de este puerto.

Sociedades y Corporaciones Fomento Agrícola Industrial y Comercial de Lluçmanyor. Habiendo sufrido extravío el talón de Depósito voluntario número 1.316...

Retirada de un diestro.—Nuevo general ruso a la Guerra. Madrid 15 a las 15 El conocido diestro Villita que ha tomado parte en el corrido celebrada en Zaragoza,

Detenidos Madrid 16 a las 23 La guardia civil de Carabanchel ha detenido a tres hombres y a una mujer...

Oficiales de la Benemérita Madrid 17 a las 1'45 Esta tarde se reunieron en el ministerio de la Guerra...

Curación de la Tos Pastillas J. Miró, expectorantes y calmantes de la tos. FARMACIA Y LABORATORIO DE J. MIRÓ

TIENDA COMESTIBLES Se vende una bien arreglada y en buenas condiciones. Informarán: Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia, 10.